

In einer starken Viertelstunde langten sie nach einem wahrhaft tollen Ritte in der Farm an, wo Master Petermann von nun an in eine Stellung treten sollte, die er noch gar nicht kannte.

9.

Wenn mitten in freundliche Erstlingstage unsers Novembers (nicht des australischen, der unserm Mai gleicht) kalte Witterung fällt, wo das noch halbgrüne Laub unter Stürmen von den Bäumen flattert und alles grüne Leben unter harten Raufkrösten welkt und saftlos vergilbt, so läßt sich dieser rasche betrübende Wechsel ganz treffend mit dem Gemüthszustande vergleichen, in dem sich der neue Clerc des reichsten Viehzüchters der ganzen Gegend befand. Nicht, daß seine Stellung eine ihn niederdrückende gewesen wäre, nein, Master Samuel behandelte ihn sehr freundlich und die Arbeit, die er zu leisten hatte, war keine anstrengende. Sie bestand in der Zusammenstellung der zehn Jahre durchlaufenden Tabellen alles dessen, was dieses große Geschäft pro Jahr eingebracht und was es zu erhalten gekostet hatte, was im Ganzen eine sehr geistlose Arbeit gewesen wäre, wenn er nicht die verzeichneten Einnahmen und Ausgaben einer sorgsamen Nachrechnung hätte unterziehen müssen, weil Master Samuel vielen andern Dingen seine Aufmerksamkeit hatte zuwenden müssen und dann im Addiren und Subtrahiren leichtthin verfahren war. Nein, der neue Clerc war in seinem Gemüthe zu tief erschüttert, um gleich wieder die Ruhe finden zu können, welche wie durch einen Zauberschlag ihm verloren gegangen war. Daß er seiner geringen Habe für immer sich entrissen sah, hatte ihn sehr traurig gestimmt; der arme Mensch entbehrt gleichsam einen Theil seines